

# HR Ratings estima pérdida de un millón de empleos a junio por covid-19

La agencia calificadora indicó que los estimados de pérdida de empleos están por encima de los peores meses de la crisis financiera de 2008 y 2009.

SILVIA RODRÍGUEZ

La agencia calificadora HR Ratings estima que en abril pasado se perdieron más de 650 mil empleos y en el segundo trimestre de 2020 la cifra alcanzará hasta un millón, además prevé que la economía mexicana caerá 7.4 por ciento este año, superior a la estimación previa de un retroceso de 4.25 por ciento, debido a los efectos de la [crisis derivada de la pandemia del covid-19](#).

En un documento, indicó que los estimados de pérdida de empleos están por encima de los 538 mil empleos perdidos entre noviembre de 2008 y febrero de 2009 durante los peores meses de la crisis financiera.

Explicó que si bien se esperan fuertes repuntes de la actividad económica en el tercer y cuarto trimestre de 2020, derivado de la reapertura de la economía, la contracción del primer semestre fue fuerte y la caída en el empleo formal será de 4 por ciento; considerando a toda la población económicamente activa, esto podría reflejarse en una tasa de desempleo promedio de 6.3 por ciento durante 2020.

Para los siguientes años, señaló HR Ratings, la inercia del repunte comenzaría a disiparse, lo que llevaría a un repunte de la economía de apenas 2.4 por ciento durante 2021; por tanto, para recuperar el nivel de la economía derivado de la contracción, se necesitarían tres años, o, dicho en otras palabras, está contracción llevaría al producto interno bruto (PIB) real a niveles del cierre de 2015.

Detalló que la expectativa de un repunte tan limitado, se atribuye a la falta de una política fiscal expansiva por parte del gobierno, así como su enfoque de priorizar gasto corriente en programas sociales con poco impacto en la productividad y en proyectos de inversión que resultan altamente dudosos en términos de rentabilidad y éxito, pero, sobre todo, que no incentivan la participación y reactivación de la inversión privada.

## Evaluará riesgos para revisar calificación crediticia

En este contexto, la agencia calificadora señaló que continuará evaluando la situación de la economía nacional e internacional y con base en información disponible, actualizará sus pronósticos, reconociendo la elevada volatilidad de las proyecciones en estos momentos.

En este sentido, apuntó, es importante mencionar que el balance de riesgos en torno al crecimiento económico está sesgado a la baja, sobre todo ante la posibilidad de rebrotes de covid-19 a nivel nacional e internacional una vez que las economías hayan llevado a cabo sus reaberturas.

Por tanto, destacó HR Ratings, si bien su proyección de una mayor contracción de la economía mexicana pone presión a la calificación soberana de México que actualmente se encuentra en HR BBB+ (G) con perspectiva negativa, todavía existen varios elementos a considerar, como el uso de fondos y fideicomisos para disminuir el crecimiento de la deuda bruta; por lo tanto, su revisión de crecimiento económico no afecta de momento a la calificación soberana.